

CAJA LABORAL POPULAR COOP. DE CRÉDITO – LAN KIDE AURREZKIA Y SOCIEDADES DEPENDIENTES (GRUPO CONSOLIDADO)

INFORME DE GESTIÓN INTERMEDIO CONSOLIDADO

La evolución de Caja Laboral y su grupo en el primer semestre de 2008 se ha enmarcado en un contexto de importantes tensiones en los mercados financieros, desaceleración progresiva de la actividad económica y un intenso proceso de ajuste del sector inmobiliario.

Efectivamente, la crisis de confianza y liquidez que se inició a partir del segundo semestre de 2007 ha tenido continuidad en la primera mitad del ejercicio 2008 afectando sensiblemente a los parámetros de evaluación de riesgos crediticios y a la gestión de la liquidez del sistema financiero.

En este escenario los resultados consolidados en el primer semestre antes de impuestos se han elevado a 80.413 miles de euros frente a los 110.013 miles de euros obtenidos en el mismo periodo del ejercicio precedente. Los resultados individuales antes de impuestos han ascendido a 86.926 miles de euros frente a los 105.385 miles de euros del ejercicio anterior.

No obstante el margen bruto consolidado ha registrado un incremento del 1,4%, 220.145 miles de euros frente a los 217.134 miles de euros de junio 2007. En los estados financieros individuales este parámetro se ha incrementado en un 6,6%, 224.066 miles de euros frente a los 210.214 miles de euros registrados a junio 2007.

En términos interanuales el negocio ha crecido en torno al 16%. Este crecimiento refleja la intensa actividad comercial desarrollada que ha posibilitado el mantenimiento de los principales indicadores de actividad, productividad y solvencia.

El crecimiento de los activos dudosos y el menor crecimiento de la actividad crediticia han provocado un aumento de la morosidad hasta alcanzar un ratio del 1,65% con un aumento de 0,72 puntos en el año. Consideramos que esta tasa sigue siendo reducida teniendo en cuenta las tendencias del mercado financiero, así como la propia evolución observada en el semestre.

La crisis por la que atraviesa el sector inmobiliario ha afectado también a Caja Laboral impactando especialmente en este semestre con una exigencia adicional de dotaciones respecto al ejercicio precedente de 19.856 miles de euros.

A pesar de ello hay que destacar que Caja Laboral tiene una exposición equilibrada en el sector inmobiliario, lo que le permite afrontar el nuevo escenario económico desde una sólida posición.

A continuación se describen otros datos relevantes de los estados financieros consolidados y la evolución de los parámetros básicos que configuran la actividad del Grupo Caja Laboral durante el primer semestre de 2008.

El balance se eleva a 20.985.952 miles de euros, con un incremento del 5% en términos relativos sobre el cierre del año anterior.

A 30 de Junio de 2008 los depósitos gestionados en Balance, que comprenden los depósitos de la clientela y los débitos representados por valores negociables, ascienden a 17.887.456 miles de euros, cifra superior en un 6% a la registrada al cierre de 2007 destacando la evolución de los depósitos a plazo.

INFORME DE GESTIÓN INTERMEDIO CONSOLIDADO

Por su parte el crédito a la clientela asciende a 30 de Junio de 2008 a 15.882.152 miles de euros, lo que supone un 6% de incremento respecto a diciembre 2007.

Estas cifras son un reflejo de la estrategia de Caja Laboral de seguir manteniendo un elevado ritmo de crecimiento en el negocio hipotecario y de financiación a empresas y del decidido impulso a la financiación en créditos personales y de consumo.

El saldo neto de la inversión en Tesorería, que incluye el saldo del epígrafe de Caja y depósitos en bancos centrales y la posición neta, entre los epígrafes de Activo y Pasivo, de Entidades de Crédito y Bancos Centrales, presenta una posición activa de 992.674 miles de euros frente a los 916.882 miles de euros al cierre del ejercicio 2007.

Por otro lado, la inversión en cartera de negociación, activos financieros disponibles para la venta, cartera a vencimiento y participaciones, epígrafes representativos de las posiciones en renta fija y renta variable, se eleva a 3.091.970 miles de euros, un 3% superior al registrado en Diciembre de 2007.

De los capítulos de ingresos y gastos, detallados en las cuentas de Pérdidas y Ganancias, ha de destacarse lo siguiente:

El Margen de Intereses asciende a 159.150 miles de euros, superior en un 1,2% al del mismo periodo del ejercicio 2007 y el Margen Bruto que recoge el resto de ingresos de la actividad bancaria así como los ingresos de la actividad de seguros se eleva a 220.145 miles de euros, con un aumento del 1,4% respecto a Junio 2007.

En el apartado de costes, los gastos de personal y otros gastos generales de administración, como resultado del fuerte proceso de expansión desarrollado por Caja Laboral durante el ejercicio, crecen el 9,9% respecto al mismo periodo del ejercicio anterior.

Las pérdidas por deterioro de activos aumentan en 20.300 miles de euros debido a mayores dotaciones a provisiones de cobertura específica centradas en el sector inmobiliario.

En lo que respecta al Sector Financiero el segundo semestre vendrá caracterizado por la continuidad, quizás con mayor intensidad, del fuerte incremento de la competencia en la captación de recursos intermediados líquidos y correspondiente repercusión en la caída de márgenes así como la desaceleración del crecimiento de los créditos hipotecarios a economías domésticas.

En este escenario, los administradores de Caja Laboral entienden que las estrategias de negocio y crecimiento marcadas y la adecuada gestión de los riesgos crediticios y de liquidez posibilitarán alcanzar gran parte de los objetivos planificados.